

# Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 21532 - 79ÈME ANNÉE

## La campagne électorale avec les camarades de la Section PCR de Saint-Denis

### Elections européennes : Communiqué du Collectif électoral dionysien Liste Léon Deffontaines/Ary Yée-Chong-Tchi-Kan



**A Saint-Denis, le Collectif électoral Liste Léon Deffontaines/Ary Yée-Chong-Tchi-Kan tenait samedi un point d'étape. A mois de la fin de la campagne, les discussions ont porté sur un point : comment garantir à la liste « La Gauche unie pour le monde du travail », le meilleur score à La Réunion, et notamment dans la capitale Saint-Denis ?**

Le collectif électoral de Saint-Denis a fait un point d'étape, ce 27 avril. Responsable de ce collectif, au nom de mes camarades, nous avons souligné le travail des militants depuis un mois, tout en souhaitant la

bienvenue aux personnes nouvelles.

Nous avons rappelé les enjeux de cette élection, à partir des propos d'Élie Hoarau à l'émission « Dimanche politique ». Comme il reste 1 mois de campagne, comment garantir nos objectifs électoraux, à La Réunion, et sur Saint-Denis ? Cette question a occupé une bonne partie des échanges. En plus du programme général, une séance sera consacrée à améliorer nos arguments lors des portes à portes.

Le collectif a confirmé le meeting qui aura lieu à

l'Espace Paul Vergès, le 28 mai à 17h30, suivi de la projection du film « Maloya pour la Liberté ». C'est une fresque socio-politique que les moins de 50 ans connaissent peu. Le voyage de Georges Marchais dans notre île sert de fil conducteur. Des extraits ont été vus dans le documentaire consacré aux 2 frères Vergès, « Les frondeurs de la République ».

Le thème de notre réunion est : Paul Vergès, premier Député Réunionnais au Parlement Européen, 1979.

Ary Yée-chong-Tchi-kan a clôturé la séance.

### **Julie Pontalba**

NB. Notre campagne en quelques dates :

1-Vendredi 15 mars, conférence de presse du PCR. Ary Yee-Chong-Tchi-Kan sera son représentant sur la liste du PCF, conduite par Léon Deffontaines.

2-Samedi 24 mars, au Tampon, un groupe ad-hoc de 30 personnes jette les bases d'une campagne et remet ses conclusions.

3-Dimanche 7 avril, au Guillaume Saint-Paul, le PCR lance son Collectif de campagne, avec 200 personnes. Décision est prise de décentraliser le Collectif, au plus près des adhérents. L'objectif est de mettre en mouvement un millier de personnes, d'ici la fin de campagne.

4-Jeudi 11 avril, Ary participe au meeting de lancement de campagne de Léon Deffontaines à Amiens.

5-Dimanche 14 avril, Élie Hoarau est invité à « Dimanche Politique ». Il annonce que le PCR vise un objectif de 1500 adhérents pour l'année 2024. (l'émission est en libre accès : <https://lalere.francetvinfo.fr/reunion/elie-hoarau-est-l-invite-d-olivier-de-larichaudy-dans-dimanche-politique-1480160.html>).

## Une convention pour la mise en œuvre de la loi Plein emploi à La Réunion

**La présidente de la Région, les présidents du Département, de la CCIR, de Chambre des métiers, le MEDEF et le préfet ont signé une convention de partenariat avec France Travail.**

Ce jeudi 25 avril, les représentants des principales institutions de La Réunion, l'État et France Travail ont signé une convention de partenariat « visant à renforcer la collaboration entre les acteurs économiques réunionnais en matière de sensibilisation, de formation, d'information et de soutien aux entreprises dans leurs efforts pour recruter ». Étaient présents la Région, le Département, l'État, la chambre de commerce et d'industrie de La Réunion, la CPME, la chambre de métiers et de l'artisanat, le Medef, ainsi que les entreprises signataires.

La convention s'inscrit dans la mise en œuvre à l'échelle du territoire de la loi Plein emploi et du dé-

ploiement de France travail à La Réunion. L'une des ambitions est de renforcer le travail avec les entreprises afin d'améliorer l'offre et l'accompagnement à l'insertion des demandeurs d'emploi.

La convention porte ainsi sur quatre axes. Elle vise d'abord à améliorer la connaissance des offres de service respectives entre les partenaires signataires et France Travail. Elle prévoit un meilleur accompagnement au recrutement des entreprises et la promotion des aides et mesures proposées par France Travail. L'objectif est aussi d'anticiper des besoins des entreprises et de sécuriser des parcours professionnels via le maintien ou le développement des compétences des demandeurs d'emploi. Le dernier axe porte sur la création d'une interconnexion entre les partenaires et France Travail : création d'une SI plateforme et d'un bouquet services adapté aux spécificités locales et aux besoins de l'île de la Réunion.

### Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergès  
77e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergès ; 1957 - 1964 : Paul Vergès ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ; 1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud  
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau  
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland  
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : [redaction@temoignages.re](mailto:redaction@temoignages.re)

SITE web : [www.temoignages.re](http://www.temoignages.re)

Administration

TÉL. : 0262 55 21 21

Publicité : [publicite@temoignages.re](mailto:publicite@temoignages.re)

CPPAP : 0916Y92433

# Déclaration de Nairobi pour une Afrique numériquement autonome

**Dix-sept ministres en charge de la technologie en Afrique ont publié la Déclaration de Nairobi sur la promotion d'une Afrique connectée et autonome lors du sommet Connected Africa au Kenya.**

Les ministres, réunis lors de la table ronde ministérielle exclusive du Sommet Connected Africa 2024 ont délibéré sur l'exploitation du potentiel des technologies numériques pour le progrès du continent, approuvant un accord de collaboration..

Soulignant le caractère central de la numérisation et de l'infrastructure numérique pour les économies modernes, les ministres se sont engagés à exploiter l'infrastructure et les technologies numériques pour générer une croissance économique inclusive d'au moins 5 % par an au cours de la prochaine décennie. Cette déclaration intervient alors que les rideaux se ferment sur le Sommet Connected Africa 2024 qui a débuté lundi aux jardins d'Uhuru.

Le sommet s'est tenu sous le thème général « Façonner l'avenir d'une Afrique connectée : libérer la croissance au-delà de la connectivité » et a impliqué des délibérations intensives visant à accélérer la transformation numérique à travers le continent.

## Investir dans la jeunesse

S'exprimant lors de la cérémonie de clôture, le vice-président Rigathi Gachagua a souligné l'urgence d'adopter la transformation numérique, affirmant que « l'avenir, c'est maintenant ». Il a noté l'importance d'investir dans la jeunesse et de la doter des compétences numériques nécessaires pour naviguer dans un paysage en évolution. Il a plaidé en faveur d'investissements massifs dans l'éducation numérique et le développement des compétences afin d'exploiter le potentiel de l'Afrique à l'ère numérique. « Nos citoyens, en particulier les jeunes, constituent une ressource puissante dans laquelle nous investissons pour que notre continent soit un acteur égal dans l'espace mondial du numérique et de l'innovation, y compris dans le domaine de l'intelligence artificielle. Cela souligne pourquoi ce sommet est opportun et stratégique pour propulser le rêve d'Africa Rising — où personne n'est laissé de côté. » il a dit.

Rigathi Gachagua a en outre souligné l'opportunité unique de l'Afrique de tirer parti des innovations numériques pour le développement durable : « L'Afrique est à l'avant-garde de la transformation numérique, prête à tirer parti de solutions numé-

riques agiles et durables pour une croissance et un développement inclusifs. Il a souligné l'avantage inhérent de notre continent à adopter ces technologies, positionnant ainsi l'Afrique comme un leader mondial dans l'élaboration de l'avenir de la transformation numérique.

Abordant les défis infrastructurels du continent, Gachagua a exprimé son optimisme quant au potentiel de l'Afrique à tirer parti des technologies numériques pour la croissance économique. Il a souligné l'avantage de l'Afrique à l'ère numérique, citant la capacité du continent à dépasser les modèles industriels traditionnels et à adopter des solutions numériques durables.

« Ensemble, avec le soutien des partenaires de développement internationaux et des entreprises du secteur privé, nous pouvons accélérer la transformation numérique de l'Afrique », a-t-il affirmé.

## Intégrer les compétences numériques dans les programmes éducatifs

Tout au long du sommet, les discussions ont porté sur des questions cruciales telles que le développement des infrastructures, le commerce numérique, l'intégration de l'IA et l'harmonisation des politiques. Dans un communiqué conjoint signé par les ministres de l'Information, de la Communication et de l'Economie numérique de toute l'Afrique et les ambassadeurs étrangers présents à l'événement, les dirigeants ont présenté une feuille de route complète pour l'autonomisation numérique, englobant des accords, des engagements et des résolutions politiques.

Il s'agit notamment d'initiatives visant à intégrer les compétences numériques dans les programmes éducatifs, à développer les infrastructures à large bande, à faciliter le commerce numérique via la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf) et à promouvoir la recherche et l'innovation en matière d'IA. Les ministres et les parties prenantes ont également réaffirmé leur engagement à favoriser un écosystème propice à l'innovation numérique et à l'entrepreneuriat.

# Oté

## Lékours shoval : Dopli zistoir mon papa téi rakonte ziska prozé Paul Vergès

Mézami mon papa, dann tan li lété ankor dann monde par issi, téi yèm bien rakonte zistoir. Té pa solman zistoir Tizan-Gran Dyab osinonsa Lyèv avèk tortu, Laramé é toute bann zistoir la Rényon mé l'avé ossi son vi konm li la viv é suivan son manyèr rakonté.

Zordi mi rapèl in zistoir la kours shoval, kan l'avé la kours la Redoute-Sin-Dni épi l'avé in shoval blan téi apèl Verdun é sa l'avé lo fon mèm. Téi apèl ali shoval troi tour é si li lété dèrnyé promyé tour, dann milyé la bann dézyèm tour, troizyèm tour sir li té i gingn. Donk in zour mon gran-pèr la paryé avèk in morissien pou larzan li l'avé poin é donk li la paryé pou Verdun é lo morissien la paryé pou toute lé zot shoval. Sak i dové arivé, l'arivé é Verdun la gagné. Mon gran-pèr la di, aboul la moné sa la fé d'bien son posh.

Nou té sète marmaye dan la kaz épi l'avé ossi toute in famiye kouzin sé dir l'avé lokazyon rakonte zistoir Verdun... donk kan dann tan Paul Vergès la di i sava fé in lipodrome Sin-Pol mwini — konm d'ote pèrsone — nou la mète a révé lo tan in shoval blan téi apèl Verdun téi rovien. Mézami bann politik i doi pa kass lo rèv bann rényoné la myène dann ta, sirtou ké mwini téi koné l'afèr téi avanss avèk la formassion bann jenn rényoné avèk linvétissman dan bann zékiri — l'afèr lété dann sak !

Mé in zour l'ariv in mèr Sin-Paul é li la di : i fé pi lipodrome pars i fo pa ankouraz bann zé d'larzan. Noute rév té brizé : la myène, sète bann moune la mète larzan dedan, épi sak la parti an formassion é dann ta l'avé in jenn ga noute péi i apèl Victoire é so Victoire-la lété doué vèye pa koman mé konm li la pa gingn kour La Rényon li la parti Abou-Dabi é zordi li gingn kours dsi kours shoval dann péi-la... rouv zot téléphone é zot va oir son bann zésploi.

Tristèss ? Nostalji ? La pa domin la vèye nou va rovoir Verdun dann in lipodrome rényoné. Bann paryèr i kontintyé paryé pars zot larzan i pass Maurice, i pass an France, i pass partou... I pass ossi shé nou mé konm i di dsou lo boutte noute né é in pé i sèye trape ali san réissite : gouvernman lo bra lé long é lo bozoin pli long ankor.

A bon antandèr, salu !

*Justin*